

## Les châteaux de la Loire - Transcription en français

### REJOINS LE CLUB VIP :

- **Transcriptions PDF bilingues** FR + anglais / FR+ espagnol / FR + portugais / FR + allemand.
- **Le cours interactif “je vous explique” une fois par semaine** où j’explique les conjugaisons, les temps, le vocabulaire, la culture, des contenus en contexte.
- **la vidéo et l’audio** des contenus sans générique, ni annonce, ni publicité.
- **Une grande communauté de français** avec + de 400 membres.
- **Le chat du club VIP** en groupe privé : 1h / semaine

[!\[\]\(666e09182d4cd268646ea700ea60dcdf\_img.jpg\) Clique ici pour devenir membre du club VIP maintenant. !\[\]\(1ef1ef0bf9af6c6996401964cf280f2d\_img.jpg\)](#)

Bonjour et bienvenue dans l’épisode cent trente-huit (138) du podcast Fluidité. Je vous emmène à la découverte d’un trésor de notre patrimoine qui a marqué l’histoire des rois de France, une merveille de la Renaissance unique au monde classée au patrimoine mondial de l’Unesco. Ce sont des milliers de châteaux regroupés dans la même zone. Alors, si vous voulez tout savoir sur les châteaux de la Loire, restez à l’écoute.

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je voudrais vous parler de notre club VIP. C’est ma page Patreon où vous avez du matériel pour étudier mes contenus et devenir meilleur en français.

Par exemple, pour chaque contenu que je fais, vous avez des bonus exclusifs comme la liste du vocabulaire, les transcriptions bilingues, la version audio et vous recevez les contenus avant le public. Donc tout pour favoriser votre immersion.

Le club VIP, c’est aussi une grande communauté avec plus de trois cents cinquante (350) apprenants de français. On discute ensemble tous les jours sur un groupe Télégram privé. On fait différentes activités de français deux fois par semaine en appel vidéo donc vous pourrez aussi pratiquer votre français, trouver ou partager des ressources avec d’autres apprenants du monde entier et vous faire des amis. Vous allez pratiquer votre français en prenant du plaisir et c’est crucial pour rester motivés.

Pour vous inscrire au club VIP, je vous laisse le lien dans la description sur les plateformes de podcast et sur Youtube pour rejoindre notre club VIP sur Patreon. Vous pouvez rester autant de temps que vous voulez et venez avec plaisir. Je fais souvent des promotions, donc n’hésitez pas à aller voir ma page Patreon.

Aujourd’hui, j’aimerais vous expliquer ce qu’il faut savoir sur les châteaux de la Loire dont vous avez probablement déjà entendu parler. Je les ai rapidement évoqués la semaine dernière quand j’ai parlé de La Loire parce que c’est une des choses à voir le long de ce fleuve. D’ailleurs, les châteaux de la Loire sont un point d’intérêt touristique majeur en France qui attire plus de 4 millions de visiteurs chaque année.

Donc, la Loire, l’un des fleuves français les plus importants, est plutôt sauvage, sans barrage et autour duquel on a construit à l’époque des rois des milliers de châteaux

majestueux. Donc, je vais vous résumer l'histoire qu'il y a derrière, je vous évoquerai les châteaux les plus connus et on verra les activités qu'on peut faire autour.

Les châteaux de la Loire, c'est une appellation ou une expression touristique pour désigner un ensemble de châteaux regroupés au même endroit, autour du fleuve la Loire, dans le nord-est de la France.

La plupart d'entre eux se trouvent dans les départements de Maine-et-Loire, d'Indre-et-Loire, du Loir-et-Cher, d'Eure-et-Loir et du Loiret. Ces départements se situent en région Centre et Pays de la Loire.

Je réexplique un peu la géographie française : la France est découpée en grandes régions qui sont elles-mêmes découpées en département.

Il n'y a pas de liste exhaustive, pas de liste définie de tous les châteaux de la Loire parce que certaines personnes considèrent que tel ou tel château en fait partie. Mais grosso modo, ce sont tous les châteaux qui sont autour des villes de Nantes, Angers, Tours, Blois, Orléans et encore un peu à l'Est. Peut-être que vous avez déjà entendu ces noms de villes, d'ailleurs.

En tout cas, c'est le plus grand regroupement de châteaux aussi proches les uns des autres du monde vu qu'il y en a plus de mille, même s'il n'y a pas de nombre exact.

Mais alors, pourquoi il y en a autant regroupés autour de la Loire, autour de ce fleuve ?

Je vais vous expliquer un peu d'histoire, mais sans utiliser de termes trop spécifiques, parce que l'histoire des rois de France et de leurs batailles est assez complexe à comprendre, même pour nous, les natifs.

Bon, la plupart des châteaux de cette zone ont été construits ou rénovés aux quinzième (XVe) et au seizième (XVIe) siècles, durant la Renaissance. Même si certains datent du moyen-âge.

On est à l'époque de la guerre de cent ans entre la France et l'Angleterre. J'en ai fait un épisode complet, d'ailleurs, si vous voulez tout savoir à ce propos.

La Loire représentait une délimitation entre des zones de conflits, sans rentrer dans les détails maintenant. Donc beaucoup de forteresses servant de protection ont été construites autour du fleuve durant ces longs conflits. D'autres châteaux ont été bâtis durant des batailles précédentes entre des ducs de la région.

Les rois de France se sont installés dans la vallée de la Loire vers le milieu du XVe siècle, afin de fuir Paris envahie par l'ennemi.

La jolie ville de Tours, située sur le fleuve Loire et en région Centre, deviendra même la capitale du royaume.

Mais une fois la guerre et les conflits terminés, le roi et sa cour, donc tout son personnel, décident de ne pas rentrer à Paris et de rester dans la vallée de la Loire où ils se sentaient bien.

Donc, on commence à rénover d'anciens châteaux comme celui de Blois, qui deviendra la résidence du roi pendant un certain temps.

En revenant des guerres d'Italie, Charles huit (VIII) et Louis douze (XII) veulent ramener en France la renaissance italienne des arts tels que la poésie, la musique, la littérature avec l'invention de l'imprimerie, la sculpture, l'ameublement ou encore l'architecture.

Cette Renaissance a déjà commencé en Italie depuis plusieurs décennies, mais la France a un énorme retard sur ce nouveau mouvement à la mode parce qu'elle était trop occupée à

faire la guerre.

Et c'est au château d'Amboise, la nouvelle résidence du roi, que les premiers artistes italiens vont venir vivre et on va commencer à remettre au goût du jour tous les autres châteaux à la mode Renaissance.

On refait leurs façades pour y mettre de grandes fenêtres qui donnent sur la vallée de la Loire, sur le paysage. On sculpte les pierres avec des motifs à l'italienne, on dessine des jardins et des potagers super géométriques et puisque la France est unifiée, plus besoin de se défendre, les châteaux deviennent alors des lieux de plaisance donc on fait abattre les remparts qui protégeaient des attaques.

On rénove également les murs avec une pierre de couleur blanche et lumineuse qui caractérise et fait la beauté de tous ces châteaux de la vallée.

Et c'est ainsi que la Renaissance en France a commencé, dans la vallée de la Loire.

Ce sont également les proches ou les employés du roi qui vont se faire construire des châteaux autour des souverains, comme le magnifique château de Chenonceau, dans le top dix (10) à visiter, avec ses arches qui enjambent la rivière le Cher comme un pont.

Ou encore celui d'Azay-le-rideau, un chef d'œuvre typique du style Renaissance qui a été construit sur les berges de l'Indre, une autre rivière qui se jette dans la Loire.

Au sujet des artistes italiens qui sont venus travailler en France, vous connaissez déjà le meilleur de tous, un génie qui savait tout faire, qui était peintre, architecte, ingénieur, scientifique. Celui qui a peint le tableau le plus célèbre du monde, bien évidemment, je parle de Léonard de Vinci. Oui, je sais, pour nos amis italiens, la version française de son nom et prénom est un peu bizarre !

François premier (1er), devenu roi en quinze cent quinze, en mille cinq cent-quinze (1515) offre un revenu à Léonard pour le loger au château d'Amboise, plus précisément juste à côté, au château du Clos-Lucé, qui sera la maison de Léonard de Vinci pendant trois ans. De Vinci se fait nommer par François 1er "Premier Peintre, Ingénieur et Architecte du Roi", rien que ça ! Mais le peintre meurt en mille cinq cent-dix-neuf (1519) et sera enterré au château. De nos jours, sa tombe a été déplacée dans une chapelle juste à côté du château d'Amboise, dans la chapelle Saint-Hubert.

Donc pour les fans de De Vinci, vous pourrez voir sa dernière maison, le château du Clos-Lucé, voir sa chambre, son jardin, mais il y a aussi des maquettes fabriquées qu'il avait dessinées mais qu'il n'a pas pu réaliser avant sa mort.

Le roi François 1er veut se faire bâtir son propre château, logique ! Alors, la construction du château de Chambord commence en 1519, inspiré par les dessins et les plans de Léonard de Vinci, mais sera fini bien après sa mort, plus d'un siècle plus tard. Donc le roi ne verra jamais son château complètement terminé, même s'il y habitera quelques années quand même.

Le château de Chambord a des dimensions gigantesques et pour le construire, on s'inspire également de l'Italie puisqu'il est situé au milieu d'une grande forêt, dans un marécage, un terrain saturé d'eau. On doit alors construire le château sur des poteaux enfoncés dans le sol, exactement comme à Venise.

Chambord est un autre chef d'œuvre de la Renaissance en France et il est vraiment grandiose avec ses cent cinquante-six (156) mètres de long, cinquante-six (56) mètres de hauteur, quatre-cent-vingt-six (426) pièces, soixante-dix-sept (77) escaliers, etc.

Le parc autour du château est un immense domaine boisé, qui fait cinquante kilomètres carrés (50 km<sup>2</sup>), la moitié de la surface de Paris. Donc c'est un autre incontournable à voir et c'est le plus visité de tous.

Un autre château remarquable, c'est celui de Chaumont-sur-Loire, avec ses magnifiques jardins à la Française et qui accueille, tous les ans, le festival international des jardins.

Je vous ai cité quelques châteaux remarquables, mais comme je disais, il y en a vraiment beaucoup et il faudrait toute une vie pour tous les voir.

Donc il y a des sites qui vous résume le top 10 ou le top vingt (20), vous irez voir si ça vous intéresse, je vous mets un lien dans la description.

En ce qui concerne le tourisme dans la vallée des châteaux de la Loire, il y a évidemment toutes les infrastructures nécessaires pour accueillir et satisfaire tous ces nombreux visiteurs annuels.

En termes d'hébergement, il y a de nombreux hôtels, mais aussi des chambres d'hôtes ou des gîtes, qui sont des maisons tenues par des particuliers avec des chambres. On peut même dormir dans certains châteaux, comme un roi !

On y trouve aussi tout un tas de restaurants qui vous proposeront de la cuisine française traditionnelle, des auberges, etc.

On peut voir les châteaux par différents moyens. Il y a beaucoup d'excursions, notamment au départ de Paris. On a la possibilité de parcourir la Loire et ses châteaux à vélo, il y a plusieurs itinéraires disponibles et beaucoup de monde le fait.

Et pour encore mieux contempler les châteaux de la Loire, on peut les survoler à bord d'un hélicoptère ou on peut se laisser porter par le vent dans une montgolfière, ce grand ballon gonflé au gaz avec un panier ou encore en ULM, les tout petits avions.

Sachez que certains châteaux qui appartiennent à l'État offrent des visites gratuites le premier dimanche du mois, donc ça peut être sympa pour ceux qui ont un budget un peu plus serré.

Sur internet, vous trouverez des sites qui vous donneront des idées de circuits de plusieurs jours, c'est sympa pour préparer sa visite.

Voilà, je voulais vous présenter les châteaux de la Loire, le berceau de la Renaissance française. Si vous voulez voir de belles choses entourés de nature dans une belle région, avec un climat agréable, en faisant des activités variées tout en ayant un pied dans l'histoire de France, je vous conseille d'en visiter quelques-uns.

En tout cas, merci à toutes et à tous d'avoir regardé ou écouté cet épisode. J'espère que vous avez appris plein de français et de la culture comme d'habitude. Vous pouvez essayer de réécrire dans les commentaires les nouveaux mots que vous avez appris aujourd'hui. Et si vous êtes restés jusque là, l'épisode vous a intéressé, donc mettez un like, n'hésitez pas à vous abonner à ma chaîne YouTube et à mon podcast et quant à moi, je vous dis à bientôt.